

Año XXIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 9 de Junio de 1902

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.054

LA OPINION

EN MADRID Y EN PROVINCIAS

Varias veces se ha tratado, principalmente en el Parlamento, de las causas que pudieran explicar el apartamiento, cada día más marcado, que se advierte entre las provincias más ricas, cultas y adelantadas y Madrid.

Sugiérenos este recuerdo la lectura que hacemos atentamente de los periódicos de dichas provincias, observando que los temas que á éstos preocupan, y á los que consagran mayor espacio, abarcan cuestiones de interés general, á diferencia de lo que hacemos los periódicos de Madrid en una gran parte, prestando una atención y un espacio excesivos á los asuntos puramente personales.

En cuanto apunta una disidencia ó un orador suscita un debate llamativo, de ordinario tan ruidoso como estéril, ó sale alguna receta nueva, como la del general Polavieja ó la de la Unión Nacional, pasan semanas y meses machacando sobre el mismo tema, dedicándole un espacio tan grande, que empite y aventaja á veces al que se destina á las corridas de toros, explicando esto el desvío de la gente ilustrada de las provincias y el concepto poco favorable de Madrid que se contribuye á formar á causa de esta enfermedad que todos solemos padecer.

Sin duda influye en la prensa de Madrid el carácter de casa de vecindad, que á veces reflejan sus columnas, la situación geográfica de la capital, por hallarse ésta en la meseta central, alejada de toda comunicación fácil con el mundo.

Recientemente, en prueba de lo que decimos, los periódicos de Galicia han consagrado atención singularísima á la visita del Sarmiento, examinando con este motivo cuestiones políticas y económicas del mayor interés para España; y en cuanto á la prensa de Bilbao, todo el mundo puede observar la importancia extraordinaria que con igual motivo presta á cuestiones de tanta trascendencia como las de nuestras relaciones con las Repúblicas americanas.

La prensa de Barcelona, á su vez, con motivo de la visita á aquella capital del Sr. Urzáiz, da cuenta del interés que todas las clases ilustradas y trabajadoras prestan á cuestiones tan vitales como la del cambio internacional y la mejora de la administración, no limitándose á meras reseñas, sino tratando los asuntos en artículos de fondo.

La política menuda á que nosotros damos tanto espacio, en aquellos periódicos ocupa lugar secundario, dato que debemos tener en cuenta para no caer en la ilusión de creer, que esta manera de entender la política es recibida con aplauso en las provincias.

No nos engañemos. La importancia excesiva que en Madrid se da á los actos de los personajes, á sus idas y venidas y á todas sus actitudes; empujándose las cuestiones, causa hasta é impide, por último, el examen de los asuntos que verdaderamente interesan al país.

LA CATÁSTROFE DE LA MARTINICA

Detalles interesantes

Paris 9.—Hoy se han recibido en París cartas de la Martinica dando interesantes detalles acerca de la situación de la isla.

Refieren que el 20 de Mayo el vecindario de Fuerte de Francia se vio sorprendido por ruidos subterráneos y por la aparición de enormes columnas de humo, que con fuerza considerable y surcadas de relámpagos, avanzaban sobre la ciudad.

El pánico que se apoderó del vecindario fué grande.

Todas las tiendas se cerraron y la gente huía despavorida.

Al día siguiente se restableció algún tanto la tranquilidad; pero la permanencia en la población era insostenible. La mayor parte de las tahonas están cerradas, y el agua es apenas potable, á causa de la cantidad de ceniza que contiene.

Una inmensa ola invadió á Carvet, destruyendo una parte de la Grande Anse.

En San Pedro no quedan ni vestigios de la Iglesia, del fuerte ni de los muelles, á pesar de su sólida construcción.

El Banco no logró salvar más que el metálico. Los libros y demás documentos se quemaron.

Los negocios están paralizados en la isla, y muchos de sus habitantes la abandonaron.—Fabra.

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

Rendición de boers

Londres 8.—Según telegrafían de Pretoria, los boers se han rendido á los ingleses los días 5 y 6, bajo la dirección del general Botha, en perfecto orden y con gran precisión militar.

El general Hamilton pronunció un discurso ante los boers, manifestando la admiración que tiene toda Inglaterra por la grandiosa resistencia de los boers, y la esperanza de que los «burghers» serán súbditos fieles del rey Eduardo.

Telegrafían de Wolvehveck, fecha 6: El general Elliot, recibiendo ayer la sujeción de los comandos, dijo á los boers que había ya tomado las medidas necesarias para atender á la subsistencia de ellos y de sus familias.

Después, acompañado por el general De Wet, se dirigió á una estación, donde se verificó la rendición de armas.

El general Elliot leyó á los «burghers» un telegrama del rey Eduardo, deseándoles un feliz porvenir.

Telegrafían de Heilbronn: Todos los generales y oficiales boers conservan sus armas; los subalternos conservan únicamente sus caballos.

En acción de gracias

Londres 8.—En la iglesia Catedral de San Pablo se ha celebrado en la mañana de hoy una solemne función religiosa en acción de gracias por la conclusión de la paz. Han asistido á la misma: el rey, la reina y demás individuos de la real familia, los ministros, numerosos individuos de la Cámara de los Lores y de los Comunes, el corregidor de Londres, lord Rosebery y lord Roberts.

Tanto á la ida como á la vuelta del templo, los reyes fueron saludados por continuas ovaciones, aplausos y hurras atronadoras.

Por ver la comitiva.—Desgracias.

Londres 8.—Entre la multitud apañada en las calles para ver la comitiva que se dirige á la función religiosa en acción de gracias por la conclusión de la paz, en la Catedral de San Pablo, han ocurrido algunos incidentes; más de 100 personas han recibido contusiones, y algunas han sido heridas; muchas mujeres se han desmayado.

La policía transportó todas estas personas á las casas de socorro.

El gobierno del Transvaal

Londres 9.—Un despacho de Pretoria, recibido la pasada noche, da cuenta de que todos los individuos del gobierno del Transvaal, que últimamente tenían su residencia en Rhenostevkop, han reconocido la soberanía de Inglaterra, como consecuencia del acuerdo de la paz entre ingleses y boers.—Fabra.

El Sr. Urzáiz en Barcelona

Banquete del Círculo Mercantil.—Discurso del señor Urzáiz.

Barcelona 8.—En el magnífico salón de Juntas del Círculo de la Unión Mercantil se ha celebrado esta noche el banquete dado por dicha importante entidad en honor del Sr. Urzáiz.

En la mesa, de forma de L, había 100 cubiertos.

La presidencia la ocupaba el Sr. Urzáiz, teniendo á la derecha al presidente del Círculo, Sr. Serra, y á la izquierda al vicepresidente, Sr. Codin.

Al descorcharse el Champagne, el señor Serra, iniciando los brindis, dijo que Barcelona se mostraba orgullosa de hospedar tan ilustre personalidad, así como para el Círculo era un inestimable motivo de júbilo poder contarle entre sus socios.

Por grandes que sean los agasajos que el Sr. Urzáiz haya recibido—dijo—ninguno supera en sinceridad al presente, que significa la gratitud por el proyecto de circulación fiduciaria.

Habla de las aspiraciones del Círculo, citando las zonas neutrales y las admisiones temporales como puntos de vitalísimo interés para España.

Vuestro talento y vuestra honradez—dijo dirigiéndose al Sr. Urzáiz—os abre novedades las puertas del poder, desde donde podréis influir en los negocios públicos en pos de nuestros propósitos.

El Sr. Serra terminó entre aplausos brindando por el triunfo de los planes del señor Urzáiz.

Al levantarse éste fué saludado con aclamaciones unánimes.

Una vez restablecido el silencio, el ex ministro de Hacienda dice:

«No recuerdo en toda mi vida política un acto que me haya emocionado tanto como éste.»

Después agradece en sentidas frases los agasajos de que está siendo objeto y promete hacerse intérprete de las aspiraciones de los círculos, exponiendo al Gobierno los deseos expresados por entidades tan acreditadas á velar por los intereses de España.

Promete además interceder por que se resuelva lo pedido respecto á tribunales de comercio y reformas de suspensión de pagos.

Nada dice respecto á los tratados de comercio, porque son conocidas las dificultades de dichos pactos.

Se ocupa extensamente de los trámites del expediente de zonas neutrales, y se muestra muy reconocido de cómo se le trata en Barcelona, atribuyendo bondades sin cuento á que sus planes están comprendidos en la opinión de las clases mercantiles y no en otra aspiración que la de adaptarse á las necesidades públicas y á la vida moderna, cosas á que Cataluña, como todas las regiones de España debe contribuir y contribuir seguramente.

Creo que Cataluña siente afecto por los hombres que demuestran querer reorganizar la riqueza pública, más que por los cultivos de la política menuda. La opinión de Barcelona—añade—tiene un peso enorme, y puede influir en el país el aparta-

miento de esa política y orientarlo en dirección de las cuestiones económicas.

España—agrega—no debe ver en Cataluña un motivo de peligro, sino una verdadera esperanza.

Extendiéndose en la demostración de la importancia de las Sociedades económicas y agrícolas de Barcelona, termina dando nuevamente las gracias y ofreciéndose en todo y por todo, como político y como particular, para cuanto pueda ser útil á los intereses allí representados.

Prolongados aplausos ahogaron las últimas palabras del Sr. Urzáiz.

Después del café, cuando iba á comenzar el desfile, el diputado Sr. Maristany, en breve discurso propuso se nombre socio de honor del Círculo al Sr. Urzáiz.

La proposición fué aprobada por aclamación y entre entusiasmos bravos.

Esta distinción no había sido nunca otorgada á nadie.

Un estrecho abrazo dado por el Sr. Urzáiz al presidente de la Asociación, terminó el acto.

La Junta directiva acompañó luego al señor Urzáiz hasta el hotel donde se aloja.

El Sr. Urzáiz habrá salido hoy para Bilbao.

Marinos argentinos en Bilbao

Bilbao 8.—Sobre cubierta de la fragata «Presidente Sarmiento» se ha celebrado esta mañana una misa, á la que han asistido, además de la dotación del buque, gran número de invitados, entre ellos muchas señoras.

El espectáculo verdaderamente grandioso fué presenciado por numeroso público desde el muelle de Portugalete y Santurce. El aplaudido tenor Constantino cantó varios trozos musicales, por los que fué después muy felicitado.

Terminada la misa, los marinos argentinos vinieron á Bilbao.

Cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la última sesión, se ha verificado hoy el acto de cambiar el nombre de la calle de Tierra por la de Buenos Aires. La calle se hallaba engalanada con colgaduras y había gran gentío.

El Ayuntamiento asistió en corporación á la solemne ceremonia, y el alcalde pronunció un discurso alusivo al acto, terminando con vivas á la República argentina y á España, que fueron contestados «con entusiasmo».

Concurrieron la banda municipal y los gigantes, cabezudos y garrantía.

La comitiva se dirigió después á la Casa Consistorial, donde el comandante de la fragata pronunció frases de agradecimiento.

Una comisión de las Cámaras de Comercio se ha trasladado esta tarde á bordo del «Presidente Sarmiento» con objeto de saludar á los oficiales de la fragata.

Los periodistas bilbaínos han observado con un banquete á los oficiales de la fragata «Sarmiento», que son corresponsales de los periódicos de Buenos Aires.

Durante la comitiva reinó la mayor animación y entusiasmo.

Los ramos que adornaban las mesas han sido enviados á la señora del cónsul de la Argentina y á las hijas del concejal Sr. Bilbao, que nacieron en aquella República.

Asistieron veintidos comensales.

El oficial Sr. Fleiss brindó por la prensa bilbaína y la española y por la prosperidad de España.

El Sr. Echevarría correspondió, en nombre de la prensa bilbaína, brindando por la Argentina y por los periódicos de aquella República.

A las diez de la noche han llegado á Bilbao los marinos argentinos, para asistir al baile que en su honor se celebra en el Frontón Euskalduna, organizado por la Asociación de estudiantes.

El baile se halla animadísimo, resultando una fiesta verdaderamente popular.

Lo ameniza la banda del regimiento de Garelano.

Los marinos asisten vistiendo uniforme.

Elecciones municipales EN MELILLA

Melilla 8.—Hoy se han hecho las primeras elecciones que se celebran en Melilla. Se han cubierto los nueve puestos del elemento civil. La junta que preside el general segundo jefe, se compondrá de nueve vocales militares y nueve paisanos.

Presidían las mesas los coronel y dos jefes. En la elección de interventores solo hubo lucha para dos, triunfando la candidatura de la Asociación Mercantil de Propietarios.

La votación fué nominal, y cada elector decía en voz alta el candidato á quien daba su voto. No hubo protestas.

Han resultado elegidos: por los gremios de propietarios, D. Pablo Vallesca, D. Manuel Ferrer, D. Joaquín López y D. Serapio Pérez; por el de comerciantes, D. Francisco Carcano y D. Francisco Serrano; por el de industriales, D. Juan Bargiela y D. Emilio Sánchez.

Han votado las tres cuartas partes del censo.

DUELO POLÍTICO

Roma 8.—Esta tarde á las seis se han batido á sable el conde Prinetti, ministro de Negocios Extranjeros, y el diputado señor Franchetti.

Después de dos asaltos, el Sr. Franchetti ha resultado herido en la oreja y en la mejilla derecha.

Las heridas no son graves.

Los dos adversarios se han reconciliado.

EPISODIOS NACIONALES

4.ª SÉRIE

Compónese esta serie, como las anteriores, de diez tomos, y abraza la mayor parte del reinado de doña Isabel, de 1848 á 1868. Los títulos indican claramente la distribución cronológica de los asuntos, ideas y sucesos de este período de la vida nacional.

- I. Las Tormentas del 48 (1847-48)
- II. Narváez (49-50)
- III. Los Duendes de la Camarilla (51, 52, 53)
- IV. La Revolución de Julio (54-55)
- V. O'Donnell (56, 57, 58)
- VI. Aita Tettauén (59, 60)
- VII. Carlos VI en la Rápi-ta (60, 61)
- VIII. La Vuelta al Mundo en la «Numancia», (65, 66)
- IX. Prim (66, 67)
- X. La de los Tristes Destinos (68)

El primer tomo, «Las Tormentas del 48», aparecerá en la semana próxima. En él, según hemos oído, ha hecho el Sr. Pérez Galdós una introducción al estudio de la formación social que ha servido de fundamento á la España presente. En dicha formación se advierten los vicios y cualidades que han transformado el carácter nacional en la segunda mitad del siglo XIX.

La narración, hecha en forma de confesiones por un personaje imaginario, comienza en Roma y presenta el singularísimo estado político y filosófico de aquel tiempo, al advenimiento de Pío IX, el Papa liberal, el Pontífice pastor de los pueblos, llamado, según entonces se creía, á presidir la restauración de Italia, y á ser cabeza y guía de todas las naciones informadas en los principios modernos.

Continúa luego la acción en España, y en personajes ideales simboliza el autor la inmensa agitación que conmovió á toda Europa y nuestro particularísimo estado social, producto de la desamortización, de las guerras civiles y de una extraña amalgama de cultura exótica que quiere entrar rápidamente, y de rutinas y atavismos que no quieren salir de casa.

Luego sobreviene la catástrofe de Francia (caída de Luis Felipe en Febrero del 48) y las grandes conmociones de Italia, Austria, Hungría y demás Estados europeos. Aparece el socialismo aspirando á pasar de la utopía á la realidad, y todo cambia. El Papa varía de política, y abandonada la enseñanza liberal, toma la absolutista y teocrática. España es de los países que salen mejor librados de la tempestad reinante, gracias á la dictadura que ejerce Narváez con mano férrea.

Pero esto, entendemos que es asunto del segundo tomo de la serie, «Narváez», donde el autor relatará, con la interesante evolución social de nuestro país, la muerte de Rossi, la retirada del Papa á Gaeta y el establecimiento de la República romana, etc.

Nuestras noticias, y algo que al mismo Pérez Galdós hemos oído, nos hacen creer que en estos libros su labor es más social que política, reduciendo á ésta á un lugar secundario, mientras se marcan los nuevos caracteres de la raza por efecto del brusco cambio impuesto á las costumbres por la vida nueva, por las improvisadas riquezas, por el industrialismo, los negocios y la grande irrupción literaria y filosófica.

En cuanto á la composición total de esta serie, hemos oído al autor que no cree difícil vencer las escabrosidades que la historia en diferentes puntos ofrece, y que es su propósito dar una idea exacta de la fisonomía, y del sentimiento nacionales en aquellos días tan cercanos á los nuestros, procediendo en ello con el posible tino, discreción y cuidado, haciendo perfectamente compatibles la verdad con las susceptibilidades, y buscando el exacto claro-oscuro, allí donde hay tanta luz por un lado y tenebrosas oscuridades por otro.

LA CUESTION MONETARIA EN FILIPINAS

Los americanos han aprobado en Marzo un proyecto de administración civil para las islas Filipinas, en el cual se trata la cuestión del sistema monetario que se piensa establecer.

Este será el patrón oro como unidad de valor, y el peso filipino como moneda legal al cambio de dos por uno.

Esta moneda de plata es moneda legal para cantidades menores de cien pesos.

El peso será una moneda nueva que sustituirá á la mejicana, y ésta, así como las fraccionarias, llevarán las divisas que prescriba el gobierno de Filipinas simbolizando la soberanía de los Estados Unidos, expresando ser hechas para usarlas en las islas Filipinas, la denominación de ellas y el día de acuñación.

El peso mejicano, hoy día en circulación, será recibido en pago de contribuciones públicas á un cambio que variará cada trimestre, por orden del gobernador civil, hasta el plazo máximo de 31 de Diciembre de 1903, que puede ser proclamado por el gobernador para que cese de recibirse esta moneda.

La moneda autorizada puede acuñarse en la Casa de Moneda de los Estados Unidos, ó según lo que determine el secretario de Tesorería.

El gobierno de las Filipinas queda autorizado para mantener siempre la igualdad de

las monedas de plata con las de oro de los Estados Unidos á una razonable cantidad, no excediendo del usual valor del cambio, ó transferir cualquier clase de moneda de los fondos corrientes del gobierno de las islas al fondo de reserva, ó emitir certificados de deuda, pagaderos no más tarde de un año de la fecha de su emisión, ó comprar oro en pasta ó en monedas á un precio que no exceda de los precios razonables para su importación en las Filipinas.

El comercio de vinos

Según noticias oficiales, en los meses de Enero á Abril, inclusive, sólo se ha exportado al extranjero vino común español por 13.942.160 pesetas.

En 1901 la exportación ascendió á más de 19 millones, y en el propio cuatrimestre de 1900 estuvo representada por cerca de 95.

En vinos amontillados y olorosos de Jerez, sólo hemos podido exportar 399 hectolitros en 1902, cantidad tanto más baja cuanto que en el primer tercio de 1901 se exportaron 6.849 hectolitros, y en el mismo período de 1900, 14.719.

Los vinos generosos ha sido mucho menor la diferencia entre los dos últimos años, pues en 1900 se exportaron 2.800 hectolitros; en 1901, 2.309, y en 1902, 2172.

Mascagni y España

Roma 8.—El «Giornale d'Italia» publica un magnífico artículo de Mascagni, el ilustre autor de «Cavalleria rusticana», acerca de su reciente estancia en Madrid.

Mascagni habla con gran admiración y entusiasmo de España, de Madrid y de los madrileños.

Relata el incidente causado por haberse creído en esa que él había escrito un himno en honor del almirante americano Dewey, y dice que en la solución del mismo incidente pudo apreciar la caballerosidad de los españoles.

Alude simpáticamente al ministro de Instrucción pública, conde de Romanones, y á la prensa española.

Mascagni termina enviando un saludo á España, tierra de ensueños, y diciendo que recordará toda la vida la cariñosa acogida con que le honró el pueblo español, hermano latino del pueblo italiano.

RECUERDOS DE WAGNER

El festival lírico en París.—Un autógrafo de Wagner.—Origen de «Tristán é Isolda».—Apuros económicos.—Aventura misteriosa.—En Venecia y Lucerna.

Wagner triunfa actualmente en París. Al estremo de «Sigfredo», verificado con gran éxito durante la última temporada en el teatro de la Opera, ha sucedido un festival lírico—asi le llama la prensa francesa—en el teatro del Château d'Eau, donde la «première» de «El preámbulo de los dioses» inauguró una brillantísima serie de representaciones de esa obra y de «Tristán é Isolda», al mismo tiempo que en el primer teatro lírico francés comparten el cartel con las mejores obras del antiguo y moderno repertorio: «La Walkyria», «Sigfredo» y «Lohengrin».

Es grande el entusiasmo que el insigne músico alemán despierta entre los aficionados franceses. Hace pocos días un distinguido abogado parisiense, M. Cheramy, amigo de la familia de Wagner, tras reñida subasta, adquirió en la cantidad de 420 francos una interesante carta autografiada del maestro dirigida á Carvalho á propósito de la ejecución de «Tannhäuser» en el Teatro Lírico.

Con motivo de la representación de «Tristán é Isolda», recordé que esta ópera, una de las más características de la nueva escuela, debe su origen en gran parte á la escasez de recursos de su autor, y tiene una historia estrechamente enlazada con la vida íntima de éste.

Al concebir Wagner el plan colosal de su tetralogía: «El anillo del Nibelungo», acaso concibió también la idea fundamental de «Tristán é Isolda», ya que existe alguna semejanza entre la intriga pasional de Sigfredo y Brunilda y la de los héroes de la otra obra.

Pero en vez de ocuparse en ella, acometió resueltamente la tarea de la tetralogía, en que cifraba grandes ilusiones.

Un entusiasta admirador del autor de «Tannhäuser» había puesto á su disposición un pabellón á orillas del lago de Zurich, y allí era donde el músico escribía sus inspiradas partituras. Pero su situación económica durante todo el período de su destierro no era tan brillante como hubiera deseado; no pocas veces tuvo que recurrir á sus amigos, y con frecuencia el generoso Liszt le sacó de perentorios compromisos.

En una de esas crisis económicas se encontraba Wagner el año 1857. Ocupábase entonces en escribir «Sigfredo», y para procurarse dinero ofreció al editor Haertel las cuatro partes de su tetralogía, aún no concluida, por la suma de 16.000 francos.

Haertel rehusó; pensaba que una obra cuyo desarrollo exigía cuatro noches, tenía muy pocas probabilidades de representarse alguna vez. No obstante, mostróse dispuesto á aceptar otra ópera de dimensiones normales. En vista de ello, Wagner le propuso la partitura de «Tristán é Isolda» por la cantidad de 200 lúises de oro, de los que la mitad serían abonables al concluir el acto primero. Admitió el trato Haertel, y Wagner entonces interrumpió los trabajos de «Sigfredo»—precisamente en la escena del segundo acto tan conocida con el nombre de «Los murmullos de la selva»—y, en Junio de 1857, abandonando al hijo de los Walsungos, puso manos á la nueva ópera, cuyo primer acto quedó terminado en los comienzos del año 1858.

Entonces tuvo menos prisa para empezar el segundo. En Julio del mismo año escribió á Liszt diciéndole que el boquete estaba concluido casi; pero en su correspondencia con el gran pianista mostrábase inquieto, disgustado, preocupado.

Precisamente por esa época le ocurrió una aventura que acaso influyera mucho en el final de «Tristán». Wagner tuvo relaciones con una joven inteligentísima y dotada de singular belleza. La aventura está envuelta en el misterio; lo único que puede decirse, es que el compositor se encontró

alguna vez tan próximo a perecer por apuros del amor, que tuvo que huir de Zurich precipitadamente; y como quiera que casi siempre las impresiones de Wagner se reflejaban en su música, no es dudoso que las maldiciones al amor y las evocaciones a la muerte de «Tristán» debieran su origen a esa violenta pasión.

Pasadas algunas semanas en Berna y Ginebra, Wagner se instaló en Venecia en el palacio Giustiniani, sobre el Canal Grande. La melancólica y dulce calma del paisaje, la molición y suavidad que impregnaban la atmósfera, tuvieron el poder suficiente para adormecer su disgusto; afanóse en el trabajo y terminó muy pronto el acto segundo «cuya música afluía a su espíritu como una corriente de suaves ondulaciones». Y puede notarse en la partitura la influencia del medio ambiente, sobre todo en la escena de amor, en que existe una misteriosa armonía entre la música y el movimiento incesante del mar.

El tercer acto fué igualmente planeado en Venecia. Apoyado en su ventana, en una noche de insomnio, Wagner oyó elevarse el canto de un gondoloro; otros cantos más lejanos le contestaban, fundiéndose el conjunto en una sola y potente armonía, antes de perderse poco a poco en el silencio de la noche.

Y en esta melancólica audición acaso se halle el origen de la escena en que Tristán, escuchando la vieja melodía del pastor, encuentra la revelación del sufrimiento. Por fin, en Lucerna, al borde del lago de los Cuatro Cantones, donde pasó el verano de 1859, orquestó Wagner el tercer acto de «Tristán» y dió los últimos toques a la partitura. El compositor había empleado dos años justos en escribir una ópera, que constituyó la primera manifestación de un arte nuevo y hoy triunfante. El estreno de «Tristán e Isolda» se verificó en el teatro Real de Munich, en el mes de Mayo de 1865.

DE BARCELONA

La huelga de carreteros

Barcelona 8.—El alcalde ha manifestado su propósito de colocar en las brigadas municipales a los obreros carreteros no asociados, a los que se negaban a despedir los patronos.

Obreros desterrados

Se ha comunicado ya la orden a los obreros condenados a destierro, advirtiéndoles que pueden elegir el sitio de residencia. Algunos obreros, entre los que se encuentran Bonafulla, han designado Valencia. El martes próximo saldrán para los puntos de destino.

Verdaguer

El alcalde, Sr. Amat, ha dispuesto que diariamente se fijen en el Ayuntamiento dos partes del estado del poeta Verdaguer. El de última hora de hoy dice que el ilustre enfermo continúa como ayer.

El juego en provincias

Murcia 7.—Por virtud de órdenes del fiscal de esta Audiencia han sido cerrados varios circuitos de recreo en que se jugaba a los prohibidos.

Ha sido nuevamente denunciado el «Heraldo de Murcia» por sus ataques al gobernador en la campaña que contra el desarrollo de la prostitución viene haciendo dicho periódico.

Por la misma causa ha sido denunciado también el semanario «La Linternas».

El Oasis de Figuiú

Paris 9.—El periódico «Le Figaro» publica un telegrama de Tánger, anunciando que el Sultán de Marruecos se propone enviar algunas tropas al Oasis de Figuiú, con el objeto de imponer un severo correctivo a las tribus que dificultaron los trabajos de la comisión franco-marroquí encargada de la rectificación de fronteras.—Fabra.

Mitín obrero en Cartagena

Socialistas y republicanos Cartagena 8.—En el Teatro Circo se ha verificado esta mañana el mitín organizado por la Sociedad del Centro Obrero. Hicieron uso de las palabras varios socios, abogando todos por la conveniencia de que se propaguen las ideas societarías.

Al hacer el presidente el resumen de los discursos, se manifestó opuesto a que los obreros ingresen en ningún partido político, por estimar que no persiguen otros fines los que tal pretenden, y especialmente quienes trabajan para que los obreros entren en la federación republicana que se organiza en Cartagena, que procura la disminución de fuerzas al núcleo obrero.

Algunos oradores hicieron indicaciones análogas, añadiendo que ningún partido político puede dar a los obreros lo que éstos desean.

Pidió entonces la palabra un obrero afiliado a la expresada federación republicana para defenderse de los cargos que se le hacían, y apenas comenzó a hablar, se vió obligado el presidente a retirarle la palabra.

Con tal motivo, se produjo un alboroto, terminando el mitín sin otros incidentes.

Fiestas en las Peñuelas

Con gran animación viene celebrando el barrio de las Peñuelas la fiesta que con el nombre de verbena dedican sus vecinos anualmente al Purísimo Corazón de María, patrono del barrio.

En la ronda de Valencia han colocado un artístico arco, en cuya parte superior se ve una pintura alegórica, y se lee lo siguiente: «La Sociedad benéfica y Junta de Socorros del barrio de las Peñuelas».

Los dependientes de comercio

Y EL DESCANSO DOMINICAL En el Centro de Dependientes (Estrella, 3), celebró ayer tarde junta general extraordinaria la Unión Ultramarina Madrileña, para dar cuenta del ingreso de numerosos dependientes de confiterías, pastelerías y fiambres, en la Sociedad.

En la reunión, que estuvo muy concurrida, y en la que reinó gran entusiasmo, se acordó trabajar con perseverancia por la federación y para obtener las reformas que anhela la dependencia.

Terminada la junta, verificóse la inscripción de muchos nuevos socios en la Unión Ultramarina Madrileña.

Después de la reunión, se formó un grupo de unos 200 dependientes, que recorrieron diversas calles.

Al llegar a la Plaza del Rey, frente a la tienda de ultramarinos establecida en la calle del Barquillo, esquina a dicha Plaza, se promovió un tumulto, con motivo de estar abiertas las puertas del comercio referido. La policía procuró apaciguar los ánimos con exhortaciones, viéndose por último obli-

gada a detener a tres de los protestantes en el momento en que éstos arrojaron algunas piedras a la tienda.

Una de éstas rompió el sombrero de un inspector de Vigilancia, no ocasionando, por fortuna, otros daños.

Los manifestantes disolvieronse poco después de realizarse dichas detenciones.

Fiestas en Tetuán

En el próximo pueblo de Tetuán de las Victorias se hacen grandes preparativos para recibir al Rey, que irá a visitarle del 19 al 21 del corriente.

Se disponen arcos triunfales, banderas y adornos de las casas particulares y edificios públicos, iluminaciones y fuegos artificiales, habrá diana, músicas, bailes, retreta militar y misa de campaña en la explanada de la plaza en sufragio de los soldados muertos en la guerra de África. A esta misa asistirán unos 5.000 soldados, que serán obsequiados con vinos y refrescos.

Viaje de la «Nautilus»

Como dijimos ayer, la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas, salió el sábado del Ferrol con dirección a Brest. Después visitará Cherburgo, el Havre, Amsterdam, Christiania, Portsmouth y Plymouth, quedando a juicio del comandante, si los vientos le favoreciesen para ello y el tiempo de que ha de disponer se lo permite, cruzar algunos de los canales de las islas británicas, para tocar también en Glasgow; más tarde recorrerá los puertos españoles de la costa cantábrica que considere conveniente dicho jefe, para rendir el viaje a Ferrol en la segunda quincena del próximo mes de Agosto. En los puertos que visite sólo se detendrá el buque de cuatro a cinco días.

DE PARÍS

M. Waldeck-Rousseau. — «Steeple-chasse» en Anteuil.

Paris 8.—M. Waldeck-Rousseau saldrá para Hamburgo el próximo miércoles. Luego se embarcará para Suecia y Noruega y asistirá a una caeceria, invitado por el rey Oscar.

En Noviembre próximo emprenderá de nuevo los trabajos de su bufete. M. y Mad. Loubet han asistido esta tarde a una gran «steeple-chasse» en Anteuil.

Esta gran fiesta «sportiva» que sirve de precedente a las carreras del «Grand Prix», despierta gran expectación y está concurridísima, a pesar de que el día está desapacible y amenazando lluvia.

También han asistido los nuevos ministros, ocupando la tribuna oficial. Ha llegado el primero «Gratin», ganando el premio de 120.000 francos, más un objeto de arte de valor de 10.000 francos.

Los premios segundo y tercero los ganaron los caballos «Verdi» y «Residant».

M. Loubet volvió al Eliseo a las cinco de la tarde, siendo muy aclamado por la multitud.

Un barco abandonado

Coruña 8.—Hoy han entrado en este puerto los vapores inglés «Tuskar» y alemán «Bellona».

Este último traía a remolque al vapor italiano «Alpio».

El «Tuskar», al cruzar a la altura del Cabo de Finisterre, observó que un buque de gran porte se hallaba abandonado.

El capitán se acercó al barco, que resultó tener bandera italiana. Estaba sin gobierno, no tenía gente a bordo y se hallaba a merced de las olas.

La operación era peligrosa, por lo cual tan pronto como se avistó con el «Bellona» le pidió auxilio, decidiéndose que el «Tuskar» viniera a la Coruña a buscar elementos para remolcar al «Alpio».

En tanto el «Bellona» quedó convoyándole. Se supone que el «Alpio» debió correr gran temporal a mucha distancia de la costa, y que la tripulación se salvó en algún buque que la dió auxilio.

La salud en Madrid

Durante la semana última han seguido las variaciones atmosféricas y se ha mantenido el mismo estado de morbosidad general. Las enfermedades del aparato respiratorio de carácter catarral, siguen dominando la patología reinante; las neuralgias reumáticas singularmente la cefálica, los lumbagos, las alteraciones abdominales, cistitis, catarros de la vesícula biliar, congestiones renales y exacerbación de las del centro circulatorio.

En los niños no hay nada de particular: algo de coqueluche y sarampión.

Prácticas militares

Se ha dispuesto que del 12 al 22 de este mes verifiquen todos los cuerpos del ejército ejercicios tácticos y paseos militares en la inmediación de sus guarniciones, con asistencia de los generales, jefes de las divisiones y brigadas; de toda la oficialidad de filas, aunque no tengan puesto en formación, y de toda la fuerza de tropa, incluso la que se halle rebajada ó en destinos.

También asistirán a los puntos que estimen convenientes, y cuando no lo impidan otros deberes de su cargo, los capitanes generales de los distritos.

La tropa disfrutará en esos días el plus de 50 céntimos de peseta los sargentos y 25 los cabos y soldados para mejora de su alimentación.

BAILE EN LA FERIA

En el pabellón del Ayuntamiento se celebró anoche el baile organizado por el Centro Gallego.

El espacioso salón de pabellón municipal, decorado con guirlandas de flores é iluminado con profusión de luces eléctricas, presentaba brillante aspecto.

A la fiesta, la concurrieron distinguidas damas y conoelidos literatos, artistas y políticos.

Se bailaron varias tandas de valseos y rigodones, y las señoras fueron obsequiadas con artísticos regalos y con las sorpresas de una bonita piñata.

La señora Pardo Bazán, y los Sres. Vincenti, Alvarez Insua, Cao y Lois, en nombre del Centro Gallego, en cuyo beneficio se celebraba la fiesta, hicieron los honores con exquisita distinción.

El baile duró hasta altas horas de la mañana, y resultó lucidísimo y de positivos resultados para el Centro Gallego. Todos los concurrentes salieron muy satisfechos de la fiesta. Esta se repetirá muy pronto.

La señora Pardo Bazán, que saldrá mañana para sus posesiones de Galicia, recibió muchas felicitaciones.

TARJETAS POSTALES

La Asociación de Escritores y Artistas acaba de publicar una preciosa serie de tarjetas postales, hechas por M. Lacoeste, sucesor de Laurent, con el retrato y reproducción de varias de las obras más importantes del insigne pintor Eduardo de Rosales.

A éstas seguirán probablemente otras de Larra y Espronceda.

La serie «Rosales» cuesta 2 pesetas 50 céntimos, y los puntos de venta establecidos hasta ahora, son: la secretaría de la Asociación, Magdalena, 17, y la Exposición Rosales, instalada en el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, abierta al público de tres a siete de la tarde.

El noble objeto de la publicación, que es allegar recursos para atender a los gastos ocasionados por el panteón de españoles ilustres del siglo XIX, que ha de contribuir seguramente, a que se agote en pocos días la tirada que se ha hecho de tan interesante colección.

EL GENERALIFE

Un pleito de setenta y ocho años

Granada 8.—Se ha visto en la Sala de lo civil de esta Audiencia un curioso é importante pleito.

Es actor el Estado y demandados los marqueses de Campo-Tejar, poseedores del Generalife.

El Estado pide la devolución del palacio, huertas y jardines del Generalife, con todos sus frutos y rentas, desde que se cometió la detención.

El pleito comenzó en 1824, desde cuya fecha los demandados vienen suscitando incidentes dilatorios.

Uno de éstos es el que se ha visto hoy. Se funda en negar personalidad al Estado para reivindicar el Generalife, y afirmar que éste, en todo caso, podrá reclamarse el patrimonio privado.

El procedimiento se ha llevado con tal lentitud, que entre la remisión del incidente a la Audiencia y la vista han transcurrido la friolera de veintisiete años.

El fallo de este incidente activará mucho el curso del pleito.

Las pruebas de éste están hechas desde 1827, y consisten en reales cédulas; una de las cuales, fechada en 1740, afirma que todas las propiedades de la Alhambra, a cuya demarcación pertenece el Generalife, son de la propiedad de la corona, y considera detentadores todos los particulares que se han ingerido en el dominio de diferentes fincas, jardines y torres pertenecientes a aquella.

El Generalife es la única propiedad de la Alhambra que no ha recuperado el Estado todavía.

El mayor cataclismo geológico

La espantosa hecatombe de la Martinica ha causado en todo el mundo una impresión de horror. Se ha dicho y se ha publicado en letras de molde que era la mayor entre todas las catástrofes ocurridas; pero hé ahí que, según el célebre astrónomo Camilo Flammarion afirma en «La Revista» (antigua «Revista de Revistas»), la explosión del volcán de la Martinica ha sido menos violenta y no ha abarcado tanta extensión como la del Krakatoa, de la cual fué teatro el estrecho de la Sonda, entre las islas de Jova y de Sumatra en 25 de Agosto de 1883.

«Allí—dice Flammarion—fué la tapadera del volcán la que saltó bajo la presión formidable del vapor encerrado dentro del cráter.

La explosión que lanzó por los aires la cúspide de la montaña de Krakatoa fué de una violencia tal que conmovió todo el globo, sintiéndola hasta las antpodas; la conmoción atmosférica producida por la fuerza radical ascendente hizo oscilar los barómetros del mundo entero, incluso los del Observatorio de París, dando tres veces la vuelta al orbe. El volcán arrojó 18 millones de metros cúbicos de lava y 36 trillones de cenizas volcánicas, una gran cantidad de las cuales han alcanzado una altura de 20.000 metros cúbicos de altura, y superiores a las que durante dos años han producido las magníficas y extrañas iluminaciones crepusculares que muchos de los lectores recordarán seguramente.

La erupción del volcán de Krakatoa ha sido, pues, el mayor cataclismo geológico entre los ocurridos durante los tiempos históricos.

Para los que lo pongan en duda bueno será recordarles que la obscuridad total y la lluvia de ceniza duraron dieciocho horas; que al brillar el sol nuevamente no se encontró ni el lugar que ocupaban los pees de Telog-Betong, Batam, Anger y Thiering; que un golpe de mar arrojó sobre la orilla olas hirvientes de 35 metros de altura, las cuales, al retirarse, arrastraron las casas con sus habitantes; que el número de las personas desaparecidas se elevó a 40.000; que cuando después de la catástrofe los buques intentaron sondar las nuevas orillas del Océano, encontraron por doquiera grupos de cadáveres enlazados, y que dentro del vientre de varios peces de gran tamaño se encontraron, durante mucho tiempo, cabezas humanas que todavía conservaban el cabello, huesos y manos con las uñas.

Flammarion termina su estudio sobre los fenómenos volcánicos con la siguiente afirmación: «Esta catástrofe (la de la Martinica) demuestra que, a pesar de la antigüedad del mundo, la superficie de éste no se halla en calma todavía. París, no obstante, es de los puntos más fijos. No se puede decir otro tanto del Sudoeste y del Sudeste de Francia.»

LA ENSEÑANZA RELIGIOSA

Y EMILIO ZOLA

La «Revue Blanche» ha abierto una información sobre la libertad de enseñanza. Emilio Zola ha respondido con estas crudas frases, que dan idea del radicalismo a que ha llegado:

«Como hombre social, estimo que es preciso suprimir absolutamente la enseñanza religiosa.»

Que los padres oduquen religiosamente en casa a sus hijos, si bien les place; que les den los preceptores que quieran; que les impriman la dirección intelectual que se les antoje, esto me parece perdonable; la vida se encargará por sí misma de enderezar los errores de educación ó dirección; pero es insensato que se reconozca oficialmente la legitimidad de una enseñanza monstruosa, tolerando la existencia de colegios congregacionistas; porque el cristianismo es una doctrina antisocial, antihumana, una doctrina de muerte que suprime la vida, la tierra, en provecho de una existencia supraterestre que sofisticadamente encubre propósitos de dominación real y tangible.

Socialmente no hay derecho de practicar el mal; es preciso, por lo tanto, quitar a esa secta mallechora su postestad de hacer mal.»

La Memoria del ferrocarril del Mediodía

Oportunamente anunciamos la Junta general de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, verificada el 25 de Mayo próximo pasado, y anunciamos que se pedirá un reparto de seis pesetas por acción, que es lo que ha acordado la Junta.

Acordó también, según la bien presentada Memoria que tenemos a la vista, que el dividendo se reparta a partir de 1.º de Julio próximo; que se apliquen a la creación de un fondo especial de reserva, destinado a mejoras, el remanente no distribuido de los beneficios de 1899 y 1900 y el saldo del beneficio del ejercicio social de 1901; que puedan emitirse 150.000 obligaciones al portador, de 500 pesetas cada una, al 4 por 100, amortizables en cincuenta y ocho años a lo sumo, con destino a amortizar las 100.000 obligaciones 6 por 100 de Tarragona, Barcelona y Francia; también autorizó la Junta la conversión en obligaciones al 4 por 100 de las Arizas 5 por 100, serie A, y 4 y 1 2 Alicante, serie B.

Fueron reelegidos para el Consejo de administración los Sres. D. Gustavo Bañer, barón de Brimont, D. Juan Alvarado, marqués de Alella, y quedó confirmado el nombramiento hecho por el Consejo del marqués de Santa María de Silvela.

La marcha de la Compañía es tan progresiva, que en los cinco años últimos ha aumentado los ingresos en unos 17 millones de pesetas, esto es, el 21'35 por 100 próximamente.

Los 3.650 kilómetros de la red han dado un producto kilométrico de 26.147'46 pesetas en 1901, por 25.614 en 1900.

Anque los gastos de explotación se han elevado por el aumento de tráfico, el coeficiente de explotación que fué de 40'07 por 100 en 1900, se ha limitado a 40'05 en 1901.

Se han renovado 56 kilómetros de vías de acero; el número de kilómetros tren ha aumentado de 14.905.923 a 15.370.970, resultando el kilómetro tren a 248 pesetas.

El beneficio neto se ha elevado para los accionistas a 5.028.252'89, y el obtenido por el Tesoro, tanto por impuestos como por franquicias y servicios, asciende a 17.212.099 pesetas, que representan 4.715'64 por kilómetro de red ó 34'63 por acción.

TEATROS

Lirico

La empresa del teatro Lirico nos ruega la inserción del siguiente suelto:

«No habiendo podido esta empresa, por el retraso en la inauguración, disponer antes de la primera quincena de Junio los seis estrenos que había anunciado al público, y al objeto de no perjudicar a los señores abonados, determina la suspensión de la temporada, que deberá reanudarse el 1.º de Octubre próximo.

Los señores abonados podrán recoger el importe de las funciones no representadas en la contaduría del teatro Lirico todos los días, de doce a seis, a partir del martes 10 del corriente.»

La compañía de la Zarzuela pasará al teatro Lirico, donde actuará durante el verano.

Español

Las dos funciones celebradas ayer en el clásico coliseo estuvieron muy concurridas.

Por la tarde representó la compañía de Antonio Perrín el hermoso drama de Echegaray, «El gran galeoto», y por la noche, el de Hartzensleben, «Los amantes de Teruel». En uno y otro obtuvieron merecidos aplausos las señoras Calderón y Domínguez, y los Sres. Perrín y Campos.

El público que concurrió a ambas funciones salió muy satisfecho de la excelente interpretación de las obras.

Un estreno de Ibsen

Barcelona 8.—En el teatro de la Gran Vía ha estrenado esta noche la compañía que dirigen Carmen Cobeña y su esposo el distinguido escritor D. Federico Oliver, el célebre drama de Ibsen, «Casa de muñeca».

El arreglo para la escena española lo ha escrito el crítico de teatros de «La Epoca», D. Francisco F. Villegas Zeda.

El público recibió a «Casa de muñeca» con grandes aplausos, de los cuales alcanzó al Sr. Villegas buena parte por lo esmerado de su arreglo.

Carmen Cobeña fué aplaudidísima. También se hicieron aplaudir los señores Cuevas y Llorente en sus respectivos papeles.

Eldorado

El miércoles próximo abrirá sus puertas este hermoso teatro de verano con la famosa compañía juvenil que suspendió sus funciones hace pocos días en el teatro Español á consecuencia de no poder actuar en el mismo compañías líricas.

En ésta figura al incomparable niño Aquiles Jiménez, tan celebrado en América y varias capitales de Europa por su precocidad y dotes nada comunes para hacer comedias que cautivan al auditorio.

Se pondrán en escena dicha noche, entre otras obras, «La viejecita» y «El bateo», esta última como estreno para la citada compañía, pues es la primera vez que la pone en escena.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

Hoy han despachado con S. M. el Rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Este puso a la firma un decreto aprobando el nuevo arreglo parroquial de la diócesis de Tortosa.

El duque de Almodóvar llevó las siguientes cartas: Acreditando como ministro plenipotenciario cerca de S. M. el rey de los belgas al duque de Arcos.

Participando a varios soberanos la mayoría de edad de D. Alfonso XIII.

También dió cuenta el ministro de Estado de cartas del rey de Dinamarca, confirmando como enviado extraordinario al conde de Rowentow, y del Emperador de Austria, confirmando como embajador al conde Victor Dubsky.

El nuevo trasatlántico

No tuvo carácter de accidente lo ocurrido en Cádiz al lanzar al agua el vapor «José de Arambura», hermosa nave construida en la factoría de Matagorda, de la Compañía Trasatlántica.

Para la mayor exactitud de todas las operaciones propias del lanzamiento, quedó el buque suelto un instante antes del acto, y no teniendo el grillete de unión de las primeras correderas, se fué al agua por sí sólo perfectamente.

Tampoco es exacto que el hecho causara

Se despachan billetes en contaduría para la función inaugural.

NOTICIAS

Anteojos Roca Precisión

Únicos que conservan y mejoran la vista, aprobados por los mejores doctores y oculistas. Como garantía, se dan a prueba, y no siendo satisfactorios a la vista, se devuelve el dinero; los expende Mr. J. Bubosc, acreditado óptico establecido en esta corte hace 30 años; para más detalles, píbase el Catálogo, que se da gratis.

No dejar de visitar este establecimiento, donde encontrarán las novedades del día. Arenal, 19 y 21.

Para coronas, plantas y flores, recomendamos la casa de Rubio, Concepción Jerónima, 3, entresuelo. No confundir esta casa con ninguna otra.

Comandante absuelto

El Consejo Supremo de Guerra y Marina, en causa procedente del distrito militar de Andalucía, ha absuelto libremente al hoy comandante de infantería D. Juan Sánchez y Rodríguez, á quien se seguía sumaria por la supuesta falta leve de inexactitud en el cumplimiento de sus obligaciones, en vista de no haber resultado culpable de los hechos que se le atribuían.

La colegiación de los médicos

La «Gaceta» publicó ayer una real orden del ministerio de la Gobernación, por la cual, y en vista de que el Tribunal de lo Contencioso-administrativo se ha declarado incompetente para conocer de la demanda interpuesta contra la real orden de 8 de Diciembre de 1900, que negó el derecho á ejercer la profesión á los médicos que no estuvieran inscritos en los colegios, se declara firme la expresada real orden.

Un banquete

Los profesores que componen la orquesta del teatro de la Zarzuela obsequiaron ayer con un almuerzo, en los Jardines, al empresario D. Manuel Reyes y al director artístico D. José López Silva.

Al banquete asistieron los maestros directores y los artistas de la Zarzuela.

El general Anón

Ha llegado á Lérda, donde ha sido recibido por las autoridades y representantes del partido liberal, el exministro de Marina señor Anón.

Nuevo tranvía en San Sebastián

Diecio de San Sebastián que se ha inaugurado el tranvía del monte Vila, asistiendo las autoridades y los representantes de la prensa.

El vicario bendijo la línea

A la corrida de ayer tarde asistieron cerca de 1.000 soldados de la guarnición de esta corte, con billetes que, como anunciamos, les fueron enviados por S. M. el Rey.

El Sr. Azcarate

El ilustre hombre público D. Gumersindo de Azcarate se encuentra en Villalba con la distinguida familia del senador conservador D. Carlos Alvarez Guijarro.

Viaje á El Rincón

Pasado mañana miércoles irán en el automóvil del duque de Santo Mauro á El Rincón, la magnífica posesión de los marqueses de López Bayo, los expresidentes del Consejo de ministros y del Congreso, Sres. Silvela y F. Villaverde.

Vacante de senador

El fallecimiento del Sr. Rius y Badía deja vacante una senaduría electiva por las Sociedades Económicas de Amigos del País de Cataluña, á las cuales aquél representaba en la Alta Cámara durante la anterior legislatura.

Periodista en libertad

El Sr. Barrantes, redactor de «El País», procesado por delitos políticos, y comprendido en el indulto otorgado con motivo de la jura del Rey, ha sido puesto en libertad.

Fecundidad

En la parroquia de Dorneda, del distrito municipal de Oleiros (Coruña), ha ocurrido un caso de fecundidad extraordinario.

Una de las vecinas de dicha parroquia, de cincuenta años de edad, casada, dió á luz tres robustas niñas, que fueron bautizadas con los nombres de Dolores, Josefa y María.

orden que el ministro de la Gobernación dirige al de Hacienda pidiendo que, para favorecer el establecimiento de sociedades de crédito agrícola, al igual de las de Zamora, se den toda clase de facilidades por la Administración pública, entre las que figura, en primer término, la exención del impuesto del Timbre.

LOS ESTADOS UNIDOS

Y EL VATICANO
Londres 9.—Telegrafían de Nueva York á «The Times», que entre los protestantes de los Estados Unidos produjeron serios disgustos los informes publicados por la prensa europea sobre el viaje del gobernador de Filipinas á Roma, por suponerse que éste tenía la misión de establecer relaciones diplomáticas con el gobierno de Washington y el Vaticano, lo cual se considera contrario á los principios seguidos por los yanquis en materia de religión.
En vista del efecto causado por estos informes, el gobierno americano se apresura á desmentir, por conducto oficioso, que trate en manera alguna de establecer relaciones diplomáticas con la Santa Sede, limitándose el encargo del gobernador de Filipinas á negociar la compra de las propiedades que pertenecen á los frailes de aquel archipiélago.—Fabra.

SUCESOS

Hallazgo del cadáver de un niño
Un bombero ha sacado esta tarde del río Manzanares el cadáver de un niño de un mes envuelto en unos papeles, que flotaba sobre las aguas.
El juzgado de guardia personóse en la delegación de la Latina, comenzando á instruir las oportunas diligencias, pues se ignora desde dónde haya sido arrastrado el niño.
Suicidios
Un hombre llamado Luis Sánchez se arrojó esta mañana desde el puente de Toledo al río, quedando muerto en el acto.
El padecer una enfermedad crónica, es lo que le ha inducido al suicidio.
—También un vecino de Jetafe se suicidó ayer, ahorcándose en su domicilio.
Robo
Durante la anterior madrugada se cometió un robo, consistente en un caballo y un asno, en el solar señalado con el núm. 26 en la calle de Doña María de Molina.
Ni los ladrones ni las caballerías han parecido hasta ahora.

PARYSATIS

Nueva obra de Saint-Saens
El ilustre compositor francés M. Camilo Saint-Saens ha terminado recientemente una nueva obra con el título de «Parysatis», cuyo libreto es original de Mme. Jane Dieulafoy.
«Parysatis» se estrenará en las grandes fiestas dramáticas y musicales que se preparan en Béziers el 17 y 19 de Agosto próximo.
Consta de tres actos y un prólogo; se desarrolla en Susa, antigua residencia de los soberanos persas, en el magnífico palacio del rey Artajerjes.
La acción da lugar á una multitud de variados incidentes que motivan numerosas y diversas situaciones musicales.
En la nueva obra hay una marcha fúnebre, otra triunfal, fanfarrias de caza, un baile, coros alegres y sentimentales, una serenata cantada, y, por fin, un himno á la diosa Anaita, divinidad de las aguas puras y fecundas, que es, según los que la han oído, una obra maestra de sentimiento y dulce piedad.
Como en el teatro antiguo, los personajes que toman parte en la acción hablan, mientras las impresiones que produce son interpretadas por corifeos y coros. En los momentos solemnes y patéticos, el diálogo está subrayado por la música de escena.
Los ensayos han empezado hace ya algunos días. Y ahora, el público sobre todo.

DE BILBAO

Obsequios á los argentinos.—El señor Urzáiz.
Bilbao 9 (340 tarde.)
Esta mañana han ido los marinos argentinos de excursión á las minas, donde pasarán el día.
Esta noche se prepara en su honor una brillante recepción en la Diputación, donde se les servirá un «lunch» y se organizará un baile.
El Círculo Mercantil prepara un entusiasmo recibimiento al Sr. Urzáiz.—Mencheta.

Noticias de Barcelona

El «Lepanto».—Jacinto Verdaguier.—El marqués de Abella.
Barcelona 9 (420 t.)
Mañana marchará á Mahón el crucero «Lepanto» y el torpedero «Ordóñez». Acentúase la postoración del ilustre poeta Verdaguier.
El marqués de Alella ha mejorado en su enfermedad.—Mencheta.

ALFONSO XIII

PRÍNCIPE NICOLÁS DE GRECIA
El periódico francés «Le Gaulois» da cuenta de una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el príncipe Nicolás de Grecia, que se ha detenido en París unos días, de paso para Londres, donde representará á su país en las fiestas de la coronación de su augusto tío Eduardo VII.
El príncipe de Grecia ha hablado con entusiasmo de su estancia en Madrid.
Especialmente la Reina Cristina y el Rey han cautivado por completo al príncipe Nicolás, que elogia la afabilidad y sencillez de nuestro joven Monarca, añadiendo que ha agradado extraordinariamente á todos los príncipes extranjeros que han asistido á las últimas fiestas.
El príncipe Nicolás muéstrase también encantado de su excursión por las provincias andaluzas. Conserva además cuidadosamente una espada damasquinada, é incrustada en oro, verdadera obra de arte, fabricada en Toledo, que Alfonso XIII le regaló durante su visita á la fábrica.

Trasatlánticos
Suez 9.—Ha salido de este puerto para Port-Said el vapor «Alicante», de la Compañía Trasatlántica.
Veracruz 9.—Procedente de la Habana ha llegado á este puerto el vapor «Alfonso XIII», de la Compañía Trasatlántica.

Audiencia en Palacio
El ministro de Agricultura, acompañado de su distinguida señora, ha sido recibido esta tarde en audiencia particular por S. M. el Rey.
Los Sres. de Suárez Inclán cumplimentaron después á S. M. la Reina, á los Príncipes de Asturias y á las Infantas.

Huelga en Zaragoza
Zaragoza 9 (1 tarde).
Se han declarado en huelga los oficiales y peones de albañiles.
Algunos obreros trabajan protegidos por fuerza de la Guardia civil.
Esta tarde se reunirán los huelguistas para tomar acuerdos.
Continúan en huelga los tejedores de dos fábricas.—Mencheta.

Nuevo sello de correos
Apenas se ha firmado la paz en el Sur de África, ya han puesto en circulación los ingleses el nuevo sello de Correos del Transvaal.
Desde el día 4 hállanse ya en venta.
Lleva el nuevo sello la efigie de Eduardo VII en el centro, rodeada de las indicaciones corrientes: en la parte superior, la corona real, y en la inferior, la palabra «Transvaal».

BANQUETES

Los registradores de la propiedad han obsequiado esta noche con un banquete, en el hotel Inglés, á su antiguo compañero don Félix Suárez Inclán, por su nombramiento de ministro de Agricultura.
También se celebrará mañana el banquete de despedida de los concurrentes al Congreso de Agricultura, al cual asistirán los ministros de Estado, Gobernación, Marina y Agricultura.

Balance del día

Las noticias recibidas hoy en Gobernación acusan tranquilidad en toda España.

Una comisión del Consejo de Agricultura y otra de la Asociación de Ganaderos, han visitado esta tarde al ministro de Agricultura para hablarle de asuntos relacionados con los intereses que representan, saliendo muy complacidas de los propósitos del ministro en favor de tan importantes ramos de la riqueza nacional.

El Obispo de Sión ha visitado hoy al gobernador civil, con objeto de informar de algunos extremos relacionados con la inscripción de las órdenes religiosas que dependen del patronato real.

Se han verificado esta tarde en la Moncloa pruebas de las máquinas sembradoras, inventadas por el conde de San Bernardo, y que llevan su nombre.
Entre otras personas, han acudido á presenciar estos ensayos los ministros de la Gobernación y Agricultura.

Fuerzas de diferentes armas han hecho hoy maniobras en Carabanchel, presenciando el Rey el desfile, por la tarde, desde uno de los balcones del Palacio de la Plaza de Oriente.

El festival en el Retiro, anunciado para esta noche, se ha suspendido á causa del mal tiempo.
Si el tiempo lo permite se celebrará mañana.

Puntillas y bordados

géneros de punto, cintas, sedas, hilos, algodones, pañuelos, festones y tiras de color; agujas, alfileres, é infinitad de artículos á cual más indispensables.

ALMACÉN: Pontejos, 1 bis

CHARADA

—Primer tercera cuarta, me dijo ayer doña Antera, es más feo que dos cuatro y como prima tercera.
Yo me cinco cuando viene saltando á buscar la cena, y hasta me sirve de todo, porque me mata la pena.
L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.
(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior
AL BO QUE RON

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle, del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 14° sobre 0.
A las doce de la tarde, 21° sobre 0.
A las cuatro, 19° sobre 0.
La máxima fué de 22° sobre 0.
La mínima de 11° sobre 0.
El barómetro marca 702.—Lluvia.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 9 DE JUNIO DE 1902
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios	Día 7	Día 9	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	72 05	72 10	+ 0 05
E 25.000	72 05	72 15	+ 0 10
D 12.500	72 15	72 15	>
C 5.000	72 20	72 20	>
B 2.500	72 20	72 25	+ 0 05
A 500	72 25	72 25	>
G y H 100 y 200	72 15	72 25	+ 0 10
En diferentes series	72 20	72 30	+ 0 10
Fin mes	72 25	72 35	+ 0 10
Fin próximo			
5 0/0 amortizab.			
Serie F de 50.000 p.	91 80	91 65	- 0 15
E de 25.000	91 80	91 65	- 0 15
D de 12.500	91 80	91 70	- 0 10
C de 5.000	91 85	91 75	- 0 10
B de 2.500	91 90	91 90	>
A de 500	92 20	92 15	- 0 05
En diferentes series	92 10	91 90	- 0 20
4 0/0 exterior			
<i>Estanpillado</i>			
Serie F de 24.000 p.			
E 12			
D 6.000			
C 3.000			
B 2.000			
A 1.000			
G y H 100 y 200			
En diferentes series			
Fin mes			
Ayuntamiento			
Ob. Municipales del Ayunt.º Madrid de 250 pts. 6 0/0 interés			
Id. por resultas 4 0/0 de 500 pts. á 47.200.	72 35		
Id. para pago exp. prop. en el interior, 5 0/0, 500 pts.			
Bancos y Socied.			
Acciones B. España.	472 00	474 00	+ 2 00
Id. B. Hipotecario	179 00	178 00	+ 1 00
Cédulas id. 5 0/0	102 00		
Cédulas id. 4 0/0		100 35	
Oblig. id. 5 0/0			
Banco Castilla			
Banco Hisp.º Amer.º	142 50		
Ac. C.º de Tabacos	397 00		
Soc. Elect. Chamberí			
Elect. Mediodía	100 50		
Norte España. 1.ª sér			

4 0/0 interior.—Total pesetas nominales negociadas, 2.506.700.
Id. id. fin mes, 1.950.000.
5 0/0 amortizable.—Total ptas. nom. negociadas, 2.504.500.
Banco de España.—Id., 25.500.
Compañía de Tabacos.—Id., 5.500.

Cambios sobre el extranjero

PARÍS	
A la vista, 40.000 á 35'65.	
> 50.000 á 35'75.	
> 150.000 á 35'85.	
> 150.000 á 35'90.	
> 75.000 á 36'00.	
LONDRES	
A la vista, libra esterlina, 2.000 á 34'25.	
1.000 á 34'31.	

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 72'30 dinero.—Barcelona, fin mes, 72'32.—París, 4 por 100 exterior, 80'92.—Renta francesa, 102'02.
(De la Agencia Fabra)
París 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 81'15 y 80'90.—3 por 100 francés, 102'15.

LA GACETA

La de hoy sólo publica una real orden de ministerio de Hacienda, resolviendo una instancia en la que se solicita se modifique la disposición 3.ª del vigente Arancel de Aduanas.

CULTOS

Santo de mañana.—Santa Margarita, Reina de Escocia; San Máximo, Obispo; San Zacarías, martir, y Santos Crispulo y Restituto.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Luis, donde sigue la novena á San Antonio de Padua: á las diez habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Belda, y por la tarde será orador el señor Calpena.
En el Caballero de Gracia continúa la novena al Santísimo Sacramento, predicando D. Francisco Garnica.
En Covadonga continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús y predicará don José Guixot.
En la Iglesia Pontificia de San Miguel continúa la novena á San Antonio de Padua, predicando por la tarde el Sr. López Anaya.
En San Fermín de los Navarros id., un P. Franciscano.
En San Sebastián id., el Sr. Nielfa y el P. Lorenzo Masamagrell.
En Santa Cruz id., el Sr. Megino.
En Nuestra Señora del Carmen id., los señores Uribe y Gaitán.
En San Antonio de la Florida id., el señor Sedeño de Oro.
En Santa Catalina de los Donados id., el Sr. Biscós.
En el Cristo de la Salud id., rezada.
En Santa Isabel fiesta á San Bernabé, con misa solemne en la que predicará el señor Quesada.
En San Antonio de los Alemanes cultos á su titular como todos los martes.
En la Catedral se celebrará misa solemne á las diez, y por la tarde continúa la novena que la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María consagra á su Titular, predicando á las siete el P. Luis Susilla.
En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Barragán.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Sagrario en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 9.—La muerte civil.—Los corridos.
COMEDIA.—A las 9.—Beneficio Bertini.—El paradiso.
ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La viejecita.—A las 9 3/4.—La caprichosa.—A las 11.—La balada de la luz.—A las 12.—La mazorca roja.
APOLO.—A las 8 3/4.—La buenaventura.—A las 9 3/4.—¿Quo vadis?—A las 10 3/4.—La torre del Oro.—A las 12.—Plus Ultra.
GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—11.ª soirée fashionable.—Reunión de la alta sociedad madrileña.—Programa selecto.—Los Cooke y Rother, Alice Brewer, Stello, la corrida regia y toda la compañía internacional que dirige M. William Parish.
ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado por artistas españolas y extranjeras.
JAPONÉS.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Variadas secciones por artistas extranjeras y españolas.
LABERINTO de los cascabeles.—(Parque de Madrid, Paseo de coches).—Entrada, 50 céntimos.—Lunes y viernes, día de moda, 1 peseta.

IMPRESA DE EL CORREO

—No le tiene.
—Creo que no os ha dado de cenar.
—No.
—¡Por mi vida, que no partiréis sin haber tomado algo!
—El cansancio me ha quitado la gana.
—Aunque no sea más que un vaso de vino.
—Gracias.
—Vamos, señorita Rosalía, acordáos de Viroflay, de aquella comida sobre la yerba. ¡Qué buen vino tenía aquel señor Figell! ¡Qué lástima que le haya dado por imitar billetes! Tomad, ¡á vuestra salud!
Rosalía cedió.
La vista de Minart, los recuerdos que había evocado presentaban una comparación que le hacían el presente más odioso, no pudiendo pedir protección á los extraños que no la hubieran creído. Había aceptado su esclavitud como una necesidad cruel; pero el encuentro de Claudio despertó en ella una vaga esperanza; era el único rostro conocido que había visto desde hacía algún tiempo, el único ser que se compadecía de su suerte. Dió gracias á la casualidad que la había conducido allí, y pareció que se le presentaba ocasión de su libertad.
Minart parecía también animado por los mismos sentimientos, y mientras el uno no deseaba más que saberlo todo, la otra no deseaba más que contarlo.
No tardaron en entenderse, y de pregunta en pregunta, Claudio la obligó á contarle de qué manera había llegado á ser esclavo de Adrián, odiándole en el fondo.
—Comprendo—dijo el aldeano cuando terminó el relato.—Os detiene el miedo á su puñal, mucho más que parece que no sería el primer ensayo.
Rosalía no respondió.
—¡Acaso habrá despachado á más de

un cristiano!—añadió Minart con la vista clavada en la joven.
Ella guardó silencio.
—Y si no la quemadura que tiene en el hombro....
—¿Quién os lo ha dicho?—exclamó Rosalía vivamente.
—¿Con que es verdad?
—Lo ignoro.
Miróla él fijamente, y apoyando ambos codos sobre la mesa, dijo:
—A ver si nos entendemos. ¿Vos deseáis libraros de vuestro tirano?
Rosalía hizo una seña afirmativa.
—¡Y tenéis en vuestra mano el medio de perderlo! Haced vuestra declaración y el sargento os libra de él.
Rosalía se estremeció. Aunque muchas veces le había ocurrido aquel medio de salvación, había sido detenido siempre el miedo de errar el golpe y la venganza de Adrián. La ocasión, sin embargo, era excelente, y Minart comprendió que vacilaba.
—Creedme, es la sola manera de acabar. ¡Él enjaulado, vos libre! Se acabaron los malos tratamientos, el miedo y el cansancio, mientras que si continuáis á su lado al fin acabará por una carnicería.
—¡Oh! sí.
—Pues no aguardéis más. El sargento está deseando oíros; vuestro amigo debe haber estado en presidio...
Un sordo gruñido del oso le interrumpió. Rosalía, que iba á responder, volvióse vivamente y percibió en la oscuridad una sombra que pareció deslizarse hacia la puerta.
—¿No habéis visto?—exclamó aterrada.
—¿El qué?—preguntaron á la par Minart y el sargento.
—Un hombre por allí, hacia la puerta....

dadero judío y abusos de la ocasión; pero ya nos encontraremos en el camino. Dáme acá el oso y tus papeles.
Bory se acercó de nuevo á la mesa y sacó su cartera.
—He aquí tus treinta luises; pero exijo que todos los demás accesorios entren en la venta, el tamboril, la guitarra.
—Aquí está—dijo Bory depositándolo todo sobre la mesa.
—Ahora—dijo Adrián mirando fijamente al oso—recuerda que este trato ha de quedar secreto entre nosotros.
—Lo sé.
—Si dices una palabra, yo también hablaré.
—Basta—dijo aquel hombre con aire sombrío.
Y salió con la mujer sin despedirse de nadie.
Dos horas después, Adrián y Rosalía, vestidos con trajes adecuados á su nueva posición, tomaban en mitad de la noche el camino de Picardía, acompañados del oso, que les seguía sujeto por una cadena.

XL

Conoceréis de sobra el corazón humano, señor, para comprender que se familiariza uno lo mismo con el bien que con el mal; lo mismo con la virtud que con el vicio. La existencia nómade á que se veía reducida Rosalía, fué poco á poco completando su degradación, y en vano querria referir todas las pruebas á que la sometió aquel tirano, al que vivía humillada.
Fué una prolongada agonía, en la cual la miseria, las privaciones, los malos tratamientos, eran la comida ordinaria.

Al decidirse á dejar París, donde ya la policía seguía su pista, Adrián no había renunciado á su terrible profesión, sólo que quería ejercerla donde fuese menos conocido.
Gracias á la unión que existe en ciertas clases depravadas, en casi todas las ciudades que atravesó encontró cómplices que le ayudaron á dar golpes de mano, á los que su audacia y su experiencia daban el éxito. Sin embargo, no siempre salió airoso en sus empresas; no tenía ya que habérselas con el público parisién; eran otras costumbres que seguir, otra estrategia que estudiar...
El arresto de Fourreau y su sentencia por un asesinato en el que estaba comprometido, le imposibilitaban su vuelta á París y tuvo que continuar una vida errante entre miserias y golpes de mano.
Esta constancia de mala fortuna empeoró el carácter del Abadejo, que fué cada vez más sombrío, más brutal, reayendo con más furia su enojo sobre Rosalía, en la que veía un cómplice cuyas indiscreciones podían comprometerle.
Así, pues, á la dureza sucedieron las injurias, y á las injurias los golpes. Rosalía se humilló á todo, no por falta de deseo de acudir su yugo, sino por inercia, por inacción.
Una noche llegó con Adrián á Pithiers, después de un día entero de jornada, con lluvia, con viento y por caminos pantanosos de los que creían no poder salir.
Era día de mercado, y todos los aldeanos de los contornos habían acudido á sus compras y sus ventas. Así, pues, cuando entraron en la sala baja del Sol de Oro, que servía á la par de cocina y de comedor, pudieron apenas hacerse sitio entre los infinitos aldeanos que llenaban las mesas, y Adrián tuvo necesi-

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, inspección, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, erisipelas, raquitismo, escrofulismo, etc. **FARMACIA S. BERNARDO**, 41 Madrid

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

CATALUÑA

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 25 de Junio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor

M. CALVO

directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MONSERRAT

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LINEA DE FILIPINAS

El día 21 de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE PANAY

directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cadiz, el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando a Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Llegada a Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 a las 10 horas.—Llegada a Santa Cruz de Tenerife, el 27 a las 15 horas.—Salida de id., el 28 a las 18 horas.—Llegada a Santa Cruz de La Palma, el 26 a las 6 horas.—Salida de id., el 29 a las 16 horas.—Llegada a Santa Cruz de Tenerife, el 30 a las 6 horas.—Salida de id., el 1.º a las 10 horas.—Llegada a Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º a las 15 horas.—Salida de id., el 1.º a las 18.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales. De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

ELIXIR

CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Aficciones generales de las Vías Digestivas.

à la Papaína TROUETTE

(Pepsina Vegetal)

UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET,

163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

PERRET

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES

Paris, rue d'Argout, 35

EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO



PASTA DENTÍFRICA GLYCÉRINA

Preparación de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia

El unico dentífrico que reúne a una cualidad excepcional una baratura sin precedente.

El que la emplee una vez la adoptará para siempre.

DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

Economía

Para hoteles y casas de campo. Baterías de cocina especiales Lámparas de jardín. Sorbeteras. Cafeteras de todas clases

Armarios fresqueras --Sparklets para hacer gaseosas. Utensilios. Menaje grandessurtidos. Precios baratos. -- Antigua

Lampistería de Marín

12, Plaza de Herradores, 12, esquina a San Felipe Neri.

Piso amueb. Blanca Navarra 8 Gran coch. Mendizabal 37.

PUBLICIDAD UNIVERSAL (CENTRO)

AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR

Esta casa, que no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, la más antigua y de antecedentes bien conocidos, sigue admitiendo los anuncios, sueltos y reclamos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Se remiten tarjetas de precio a quien las pida a las Oficinas, en Madrid, CALLE DE S. MIGUEL, 21, DUP.º PRINCIPAL, IZQUIERDA Teléfono número 800

PROFESOR.—Se ofrece para dar lecciones de 1.º y 2.º enseñanza en su casa y domicilio.

Argensola, 3, 4.º

SISTEMA de excitación de dinamos de corrientes alternativas de potencial constante, generadoras ó receptoras sincrónicas, Hutin et Leblanc

Con certificado de Adición núm. 24.465 a la Patente núm. 19.780, expedido el 29 de Julio de 1899, a la Société Anonyme pour la Transmission de la Force par l'Electricité.

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, núm. 15, 2.º dcha.

COMPANÍA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	300
Por una estación para líneas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, círculos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	0

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán:

Aparato mural con micrófono granulado magneto para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	20
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.....	20
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

Lectorios públicos

Esta Compañía tiene establecidos lectorios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 13, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 3.º izquierda. Pozuelo de Alarcón y en el Continental Express.

Agua Lechelle

HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los niños, la clorosis, la anemia, el esplenismo, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espantos de sangre, los catarros, la disentería, etc. Da nueva vida a la sangre y sana todos los órganos.—El doctor HEURTELoup, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle en varios casos de fúlcra cutáneos y hemorragias en la hemostasia tuberculosa.

Deposito central: Rue Saint-Hippolyte, 108, en París.

VINO DE BUGEAUD

TÓNICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebras de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Enviense las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.

Por Mayor: P. LEBEAULT y C.º, 5, Rue Bourg-Villain, PARIS.

dad de apelar á las habilidades de su oro para abrirse paso.

Así llegó á la extremidad de la inmensa sala, donde había una mesa vacía, y allí se instaló, haciendo echar cèrea de sí al oso.

Además de la fatiga del camino, iba éste harto cansado de los malos tratamientos, y por vez primera, durante sus largas peregrinaciones, le iba faltando la paciencia, guardando en el fondo de su alma un odio profundo á su nuevo dueño. De vez en cuando, su mirada se fijaba en él con una expresión de odio; pero en cuanto el domador se volvía á él, aquella mirada se apagaba y el animal bajaba humildemente su cabeza.

Adrián había hecho sentar á Rosalía con mal modo y había pedido cena para él. Rosalía nada dijo; acercóse al fogón bajo y permaneció allí tranquila y silenciosa, secando sus ropas y sus pies.

Poco á poco la tranquilidad, el calor, fueron dándole esa dulce soñolencia que sucede al cansancio; y mientras tanto la mayor parte de los aldeanos iban acabando de beber y fumar, sucediendo el silencio y la soledad al bullicio que antes reinaba en la taberna-hospedería.

Cuando Rosalía abrió los ojos después de un momento, todas las mesas estaban vacías, excepto una, ocupada por Adrián y otra por un aldeano y un sargento de gendarmes. De repente aquel aldeano se levantó para ir á encender su pipa, y al acercarse á Rosalía, ésta le reconoció.

—¿Claudio Minart?—dijo.

El aldeano se detuvo.

—¡Hola! ¿Sabes mi nombre?—dijo el aldeano.

Y mirándola más atentamente,

—¡Pardiez!—dijo—¡juraría!... ¡Si, tal, es la señorita Rosalía!

—¿Me reconocéis?—murmuró ella con lágrimas en los ojos.

—Pues ya lo creo. Pero, ¿es posible que seáis vos? Vos tan....

Y se detuvo mientras se fijaba en el traje de Rosalía.

—Tan desdichada, ¿no es verdad? ¡Con este traje!

—No, eso no; cada cual se viste según sus medios de fortuna, y el hábito no hace al monge. Pero la verdad es que yo os he visto de muy distinta manera, allá cuando.... Y á propósito, ¿sabéis lo que ha sido de Figel? ¿La desgracia que le ha sucedido?

—¿Una desgracia?

—Sí tal, por falsificador. ¡Veinte años de cadena! Fué sentenciado á la par que Luis. ¿Os acordáis de Luis?

—¿Vuestro sobrino?

—Sí tal; es una pensión para hombres honrados. Pero, después de todo, las faltas son personales; ¿no es verdad, sargento?

—Es lógico.

—¿Estáis seguro—murmuró Rosalía—de que haya sido sentenciado sobre todo vuestro sobrino?

—Sí tal, con Figel. Yo asistí á la vista de la causa, y casi casi tomé ser comprometido... A veces no le basta á uno jugar limpio, y más si tiene amistades con personas peligrosas; ¿no es verdad, sargento?

—Sí tal—contestó éste como un autómatá.

Rosalía á estas palabras volvió involuntariamente los ojos hacia la mesa donde cenaba Adrián; pero éste ya no estaba. Buscóle en turno suyo con inquietud y Minart no pudo menos de apercibirse.

—¿Buscáis á ese hombre alto y flaco que estaba ahí? Se lo acaba de llevar el tabernero.

—Aquí vuelve—dijo el gendarme señalando la puerta de entrada.

En efecto, Adrián volvía con su bastón de hierro en la mano y parecía disputar con el hostelero.

—No tengo más disponible—decía éste con atención.

—¿Que el cielo os confunda! Entonces me iré á otra parte: El Sol de Oro no es la sola zahurda que hay aquí.

—El Sol de Oro no es zahurda; es hostería, caballero.

—Sí, donde se saquea á los viajeros por un miserable establo donde dormir.

—Porque toda la casa está ocupada. Lo mismo sucederá en las otras del pueblo.

—Eso es lo que voy á ver.

—No encontrarás nada mejor.

—Entonces me marcharé; prefiero dormir á campo raso mejor que en un pueblo de salvajes como el vuestro.

—Creo que sigue lloviendo—exclamó Rosalía que se estremeció á la idea de continuar el viaje.

—Haremos que pongan el coche de la señora—repuso Adrián con acento irónico.

—Hemos andado ocho leguas hoy...

—Andaremos otras ocho si es preciso.

—Pero ¿qué necesidad hay?

—¡Silencio!—repuso Adrián descansando en el suelo su bastón de hierro.

—¡Harás lo que te se mande! Por el pronto, te quedas aquí con Rustant y todo el equipaje, mientras voy á recorrer las otras hosterías.

A estas palabras salió. Minart le siguió con la vista hasta que hubo desaparecido, y lo mismo el sargento, que exclamó:

—He ahí á un hombre que sabe mandar. ¡Pardiez, que tendréis que tener paciencia con él!

—¿Por qué le aguantáis?—repuso el tío Minart.

—¿Qué queréis que haga?

—¿Tiene derechos sobre vos?

—No tal; el derecho que tiene el fuerte sobre el débil.

—Sin embargo, si no es vuestro marido, estáis siempre á tiempo de dejarla; ¿no es verdad, sargento?

—Cierto—repuso aquel lacónicamente.

—¿Y quién me pondría al abrigo de su venganza?

—¿Cómo?

—Me mataría.

—¡Bah! Eso se dice siempre por asustar á las mujeres.

—Y se hace; no sería yo la primera.

—¿Cómo?—repuso Minart bajando la voz;—ya se ha permitido...

—No sé; no digo nada—interrumpió Rosalía palideciendo;—no me interrogéis, no puedo responderos.

Volvióse bruscamente hacia el hogar y el aldeano, llamando aparte al sargento, murmuró:

—¿Habéis oído?

—Sin duda.

—Debe ser hombre peligroso.

—¿Lo creéis así?

—Quizá es un desertor de presidio.

—Entonces habría una prima para quien le prendiera.

—¿Me daréis la mitad si descubro que lo es?

—¿Cómo os compondreis?

—Esa es cuenta mía. ¿Está convenido?—Convenido.

Minart dió la mano al sargento; volvióse luego hacia Rosalía, que no había oído nada de este diálogo.

—Y partiréis esta noche?—exclamó.

—Si me obligan...

—¿No tiene corazón ese domador de osos?